



有馬

第572号

令和7年10月27日
中央区立有馬小学校
TEL 3666-5702
FAX 3668-2364

「一人一人と向き合って」

校長 小林 一輝

唐突ですが、皆さんにも「苦手なもの」ってありますよね？

私は、小学生の時「図工」や「音楽」「漢字の書き取り」「作文や感想文」が大の苦手で大変でした。さぼっているわけではないのですが、どうしたらよいのかもわからず、イライラしたり、時には爆発したりして、自分なりに大変だったのを覚えています。

（たぶん担当の先生的にも・・・）課題ができるまで残されて、さらに嫌な気持ちが増幅していきました。給食でも同じで、好き嫌いの多かった私は、給食が食べきれず、5時間目まで食べていた記憶があります。ここまでくると、担任の先生と自分との意地の張り合いだったような気もしますが・・・。

このように書くと「苦手なものから逃げてはダメなのでは？」「苦手ならやらないでいいの？」というご意見もあると思いますが、努力そのものを否定しているわけではありません。やはり苦手なものから全て逃げ回っていたら子ども達の成長は少ないと思います。苦手なものを克服する達成感や頑張るメンタリティーはとても大切です。ただ、子ども達なりに考えている「頑張ろうとするレベル」と大人側が考えている「頑張らせたいレベル」をしっかりと話し合い、すり合わせていくことは、とても大切なのでしょうか。

私は、運動が得意でそこに関しては普通に努力もできます。でも、その努力も、全国大会に出るようなアスリートにしてみたら「全く努力した範囲には入っていない」と言わされてしまうかもしれません。それはそれで「努力が足りない」と言わされたら・・・やっぱり私自身も辛いですね。

子ども達が、「頑張ることが楽しい」「頑張ったらできるようになってうれしい」と日々の学校生活で充実した気持ちをもてるよう学校としても努力していきたいと思っています。来月には「ありまんコンサート」もあります。音楽が好きな人も嫌いな人も、子ども達なりに頑張っていることを認め、励ましながら、一人一人がその子なりに輝くコンサートになってくれることを目指していきます。これからも保護者の皆様と一緒に「子ども達にとって最善の努力の方法」を探していきたいと思いますので、ご協力の程よろしくお願ひします。

11月の安全指導目標

低 「自分と相手の心と体を大切にすることを理解する。」
中 「自動車等の乗り物の安全な利用について知る。」
高 「校内で起こる事故等の危険について理解する。」

※行事予定等、変更がある場合には、totoru・classroom等でお知らせします。

11月の生活目標

「みんなで使うものを大切にしよう」
学校の中では、「みんな」で使う場所や物がたくさんあります。自分が使うとき、「きちんとそろっていたり、きれいになっていたりする」とうれしいな。」と一度心の中で考えられるといいですね。

11月の保健目標 「よい姿勢ですごそう」

日常の生活の中で座っているとき、立っているときの姿勢を振り返ってみましょう。姿勢を正すと集中力もアップすると言われています。

11月の行事予定



3	月	文化の日（祝日）
5	水	児童集会
6	木	避難訓練 ※2次避難（浜町公園）
7	金	安全指導日
10	月	全校朝会
12	水	音楽朝会 4時間授業（区教育研究会のため）
13	木	ありまんコンサート（児童鑑賞日）
14	金	ありまんコンサート（児童鑑賞日）
15	土	ありまんコンサート（保護者鑑賞日） ※給食あり（14:15下校）
17	月	振替休業日
19	水	児童集会
20	木	メグミルク出前授業（1） (宇佐美学園体験入園)
22	土	勤労感謝の日（祝日）
23	日	振替休業日
26	水	児童集会
28	金	有馬エンジョイタイム（たてわり班活動） 就学時健康診断 4時間授業（就学時検診のため） ※5年生のみ6時間授業

☆ 西湖移動教室（6年生）☆

10月6日（月）～8日（水）に西湖移動教室に行きました。富士山の五合目からは眼下に雲海を見ることができるなど、雄大な自然を感じながら、友達と協力して生活する子供たちの姿をたくさん見ることができました。礼儀やあいさつ、5分前行動も意識して生活をし、有馬小学校の最高学年としての自覚をもって3日間生活することができました。



☆ 生活科校外学習 上野動物園（1年生）☆

生活科の校外学習で、上野動物園に行きました。園内では、動物クイズに答えてスタンプを集めたり、パンダやゴリラなどの動物をじっくり見たり、楽しい時間を過ごしました。有馬小学校以外にも、たくさんの学校が来ていましたが、見学のマナーや時間を守りグループで協力して行動することができ、成長を感じました。



☆ ふれあい給食（3年生）☆

いつもお世話になっている地域の方やPTAの方々をお招きして、ふれあい給食を行いました。いらしてくださったみなさんと楽しく給食を食べることができるよう、プログラムやクイズを考えました。各教室からは、お話を楽しむ声や楽しそうな笑い声が聞こえてきて、思い出に残る給食の時間を過ごすことができました。お世話になっている方々と過ごす時間は、3年生にとっても貴重な時間になりました。

